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Die Bürgermeisterin 

 Öffentliche 
Beschlussvorlage 
122/2021 
Dezernat II, gez. Backes 

 
 

Federführung: Datum: 

70 - Bauen und Umwelt 06.04.2021 
Produkt: 

70.01 Verkehrsanlagen 
70.07 Umweltschutz 

 

Beratungsfolge: Sitzungsdatum: 

Umweltausschuss 20.04.2021 Vorberatung 

Rat der Stadt Coesfeld 06.05.2021 Entscheidung 

 

Antrag der CDU Fraktion zur Stärkung der Biodiversität im Stadtgebiet Coesfeld 

Beschlussvorschlag (Antrag der CDU-Fraktion): 

Es wird beschlossen: 

1) Die Erweiterung und Ausbildung einer Einsatzkolonne des Bauhofes für Tätigkeiten zur 
Förderung der Biodiversität auf städtischen Flächen. 

2) Eine Berichterstattung zu den in der Begründung [des Antrags] genannten Maßnahmen in 
einem jährlichen Bericht über die Nutzung der Nisthilfen und die Artenvielfalt auf den 
Wiesen. 

 

Beschlussvorschlag der Verwaltung: 

Der Antrag wird zurückgestellt bis der Stellenbedarf am Baubetriebshof gemäß Vorlage 
052/2021/1 ermittelt wurde sowie bis die Stelle des/der Baubetriebshofleiters:in neu besetzt und 
dem/der Stelleninhaber:in eine Einarbeitungszeit von mindestens 6 Monaten zur Verfügung 
stand. 

 

Sachverhalt: 

Der Antrag der CDU-Fraktion ist der Vorlage als Anlage beigefügt. 

 

Stellungnahme der Verwaltung: 

Zu 1) 

Die Erweiterung und Ausbildung einer Einsatzkolonne des Baubetriebshofes für Tätigkeiten zur 
Förderung der Biodiversität auf städtischen Flächen steht im direkten Zusammenhang mit der 
Personalaufstockung am Baubetriebshof gemäß Antrag der CDU-Fraktion zum Stellenplan 
Vorlage 052/2021. Für die Stadtgröße von Coesfeld ist es nicht durchführbar eine separate 
Einsatzkolonne zu bilden, die sich ausschließlich mit der Biodiversität auf städtischen Flächen 
befasst. Die Organisation bei der Stadt Coesfeld sieht die Aufteilung des Stadtgebietes in 
Pflegequartiere vor. Hier ist es in den letzten Jahren nicht zuletzt durch die Weitergabe von 
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Erfahrungen und Fortbildungen durch den Baubetriebshofleiter an die Vorarbeiter zu einem 
deutlich stärker ausgeprägten Handeln in Richtung Biodiversität gekommen. Verwiesen wird 
hier auf die Vorlage 070/2021 in der ausführlich die bereits durchgeführten und z. Z. in der 
Durchführung befindlichen Maßnahmen zur Anlegung von mehrjährigen Blumenwiesen erläutert 
wurden. Daran ist gut zu erkennen, dass das Personal des Baubetriebshofes in dieser Hinsicht 
bereits seit Jahren geschult wird. 

Bei Flächen, die großflächig sind, bei denen die Biodiversität im Vordergrund der 
Pflegekonzeptes steht und bei denen spezialisiertes Fachwissen oder spezialisierte Methoden 
(Beweidung) zum Einsatz kommen, setzt die Stadt auf Vergabe der Leistungen, z.B. an das 
Naturschutzzentrum Kreis Coesfeld in Verbindung mit dem sozialen Träger IBP e.V. (z. B. grüne 
Mitte und andere Flächen im IPNW). Auch an anderen Stellen werden Externe z.B. bei der 
Mahd von Wiesenflächen eingesetzt. 

Zu 2) 

Thema Berichterstattung 

Wegen der zunächst zu entscheidenden Erweiterung des Personalbestandes am 
Baubetriebshof und der z. Z. unbesetzten Stelle der Leitung des Baubetriebshofes schlägt die 
Verwaltung vor, eine derartige Berichterstattung frühestens zum Ende d. J. 2022/Anfang 2023 
zu terminieren. Die Organisation einer solchen Aufgabe sollte durch die neue Leitung des 
Baubetriebshofes erfolgen. Wenn die Nutzung der Nisthilfen dokumentiert werden soll, müsste 
auch über Konsequenzen nachgedacht werden. Was will man machen, wenn die Nisthilfen sehr 
gut angenommen werden? Was ist zu unternehmen, wenn die Nisthilfen nicht ausreichend 
angenommen werden? 

Die Artenvielfalt auf den Wiesen kann nicht durch die Kollegen des Baubetriebshofes festgestellt 
werden. Wenn hier eine detaillierte jährliche Aufnahme der Artenvielfalt, der Abgänge und 
Zugänge erwartet wird, müssen entsprechende Finanzmittel im Haushalt für ein externes Büro 
bereitgestellt werden.  

 

 

Anlage 

Antrag der CDU Fraktion zur Stärkung der Biodiversität im Stadtgebiet Coesfeld 
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